

Wenn der Newsletter nicht richtig dargestellt wird, klicken Sie [hier](#) für die PDF-Version.

If the Newsletter is not correctly displayed please click [here](#) for the PDF version.

Graduate Research School

NEWSLETTER

06 | November 2022



Brandenburg
University of Technology
Cottbus - Senftenberg

AKTUELLES

Weihnachtsfeier für den wissenschaftlichen Nachwuchs

6. Dezember 2022, 15:30-17:00 Uhr

Anmeldung bis 2. Dezember 2022

Am 6. Dezember laden die GRS, das Welcome Centre und die PhD-Programme wieder Promovierende und Postdocs aller Fachbereiche zu einer kleinen Weihnachtsfeier für den wissenschaftlichen Nachwuchs ein. Bei heißen Getränken und Weihnachtsgebäck möchten wir mit Ihnen das Jahr ausklingen lassen und Ihnen einen Ausblick auf das nächste Jahr an unserer Universität geben.

Unsere Weihnachtsfeier findet auf Deutsch und Englisch statt.

Melden Sie sich bis zum 2. Dezember per Email an Dr. Stella Gypser an: stella.gypser@b-tu.de (Betreff: »Anmeldung Weihnachtsfeier«)

Ihre Familien sind herzlich willkommen. Teilen Sie uns einfach mit, mit wie vielen Personen Sie kommen möchten.

[Erfahren Sie mehr ...](#)

GRS Workshop (Präsenz)
»Writing Convincingly in Natural Sciences, Computer Science, and Engineering«,
1.-2. Dezember 2022

Noch freie Plätze!

In unserem Präsenz-Workshop am 1. & 2. Dezember zum Thema »Writing Convincingly in Natural Sciences, Computer Science, and Engineering« gibt es noch freie Plätze. Der Workshop wird von den Schreibexperten Till Hopfe und Adem Mulamustafić von ProArgument angeboten.

Sie können sich gerne über das GRS-Kursportal »Graduates Virtual Campus«

NEWS

Christmas Party for Young Researchers

6 December 2022, 15:30-17:00 h

Register until 2 December 2022

On 6 December, the GRS, the Welcome Centre and the PhD programmes invite doctoral students and postdocs from all areas to our small Christmas party for young researchers. So, with hot drinks and Christmas biscuits, we would like to end the year with you and share some information about the next year at BTU.

We will speak German and English at the Christmas Party.

Please register until 2 December by email to Dr. Stella Gypser: stella.gypser@b-tu.de (Subject: »Registration Xmas Party«)

Your families are welcome. Please let us know how many people will join you.

[More information ...](#)

GRS Workshop (on location)
»Writing Convincingly in Natural Sciences, Computer Science, and Engineering«,
1-2 December 2022

Free Places available!

We have still free places available in our next on location workshop »Writing Convincingly in Natural Sciences, Computer Science, and Engineering«. This workshop will be offered by the experienced writing coaches Till Hopfe and Adem Mulamustafić of ProArgument.

You can register via the GRS course portal »Graduates Virtual Campus«: www.b-tu.de/elearning/graduates (Kursbereich 3: Wissenschaftliche Methoden)

anmelden: www.b-tu.de/elearning/graduates
(Kursbereich 3: Wissenschaftliche Methoden)

Veranstaltungsreihe zur Drittmittelantragstellung

Verschiedene Termine im November, Januar und Februar

Der Forschungsservice der BTU bietet auch in diesem Winter wieder eine Veranstaltungsreihe zur Drittmittelantragstellung an (Förderprojekte, Stipendien). Sie können bequem per WebEx teilnehmen.

Hier finden Sie die nächsten Termine:

- **»Förderung von Karriere, Forschung und Transfer in der EU«**, 30. November 2022, 15:30-17:00 Uhr
- **»Wie schreibe ich einen DFG-Antrag?«**, 11. Januar 2023, 15:30-17:00 Uhr
- **»Fördermöglichkeiten bei Kooperationsprojekten mit Unternehmen«**, 25. Januar 2023, 15:30-17:00 Uhr
- **»Einwerben von Promotionsstipendien: Von der Recherche zur passgenauen Bewerbung«**, 8. Februar 2023, 15:30-17:00 Uhr

Um eine Anmeldung zu den Veranstaltungen per E-Mail wird gebeten: alexander.hoelzel@b-tu.de

[Weitere Informationen ...](#) (Intranet)

Vortragsreihe »Prospects« der DFG: Förderangebote für wissenschaftliche Karrieren

Termine für 2022/2023

In der Online-Vortragsreihe stellt die DFG über das Jahr verteilt das DFG-Förderportfolio für Wissenschaftler*innen in frühen Karrierephasen vor: Von einem ersten Überblick über die zentralen Förderangebote für Postdocs bis zu einzelnen Programmen der Personalförderung wie Walter Benjamin-, Emmy Noether- und Heisenberg-Programm, abwechselnd auf Deutsch und Englisch. Interessierte Promovierende und Postdocs aller Fachgebiete sind herzlich zur Teilnahme eingeladen!

Die nächsten Termine der Prospects-Reihe:

Seminar Series on Research Grants & Doctoral Scholarships

Various dates in November, January, and February

BTU's Research Services offers this winter an interesting seminar series on how to apply for research grants and scholarships. You can participate easily via WebEx (in German only).

The next seminars will take place on:

- **EU Funding: »Förderung von Karriere, Forschung und Transfer in der EU«**, 30 November 2022, 15:30-17:00 h
- **German Research Foundation (DFG): »Wie schreibe ich einen DFG-Antrag?«**, 11 January 2023, 15:30-17:00 h
- **Funding for private sector partnerships: »Fördermöglichkeiten bei Kooperationsprojekten mit Unternehmen«**, 25 January 2023, 15:30-17:00 h
- **Applying for doctoral scholarships: »Einwerben von Promotionsstipendien: Von der Recherche zur passgenauen Bewerbung«**, 8 February 2023, 15:30-17:00 h

Please register by email to: alexander.hoelzel@b-tu.de

[More information ...](#) (intranet & in German only)

Prospects: Online Talk Series on DFG Funding Opportunities for Research Careers

Dates in 2022 & 2023

Germany's largest independent research funding organisation offers funding opportunities for all career stages between doctorate and professorship. Join the online talks and get to know the DFG and its funding portfolio for postdocs. DFG offers an overview of all funding instruments for the time after your PhD as well as specific focus talks on the Walter Benjamin Programme, the Emmy Noether Programme and the Heisenberg Programme. PhD candidates and postdocs of all disciplines are welcome to join!

Upcoming talks in the Prospects Series:

- 13.12.2022, 14:00 - 15:30 Uhr | Walter Benjamin-Programm (auf Deutsch)
- 09.01.2023, 16:30 - 18:00 Uhr | DFG Funding Opportunities for Postdocs (auf Englisch)
- 15.03.2023, 14:00 - 15:30 Uhr | Emmy Noether-Programm (auf Deutsch)
- 03.05.2023, 14:00 - 15:30 Uhr | DFG-Förderangebote für die wissenschaftliche Karriere (auf Deutsch)
- 23.05.2023, 16:30 - 18:00 Uhr | Walter Benjamin Programme (auf Englisch)
- 05.06.2023, 14:00 - 15:30 Uhr | Heisenberg-Programm (auf Deutsch)
- 21.09.2023, 16:30 - 18:00 Uhr | DFG Funding Opportunities for Postdocs (auf Englisch)
- 25.09.2023, 16:30 - 18:00 Uhr | Emmy Noether Programme (auf Englisch)
- 10.11.2023, 13:30 - 15:00 Uhr | Walter Benjamin-Programm (auf Deutsch)
- 12.12.2023, 14:30 - 16:00 Uhr | DFG-Förderangebote für die wissenschaftliche Karriere (auf Deutsch)
- 13/12/2022, 14:00 - 15:30 Uhr | Walter Benjamin-Programm (German)
- 09/01/2023, 16:30 - 18:00 Uhr | DFG Funding Opportunities for Postdocs (English)
- 15/03/2023, 14:00 - 15:30 Uhr | Emmy Noether-Programm (German)
- 03/05/2023, 14:00 - 15:30 Uhr | DFG-Förderangebote für die wissenschaftliche Karriere (German)
- 23/05/2023, 16:30 - 18:00 Uhr | Walter Benjamin Programme (English)
- 05/06/2023, 14:00 - 15:30 Uhr | Heisenberg-Programm (German)
- 21/09/2023, 16:30 - 18:00 Uhr | DFG Funding Opportunities for Postdocs (English)
- 25/09/2023, 16:30 - 18:00 Uhr | Emmy Noether Programme (English)
- 10/11/2023, 13:30 - 15:00 Uhr | Walter Benjamin-Programm (German)
- 12/12/2023, 14:30 - 16:00 Uhr | DFG-Förderangebote für die wissenschaftliche Karriere (German)

Please check the DFG website for updates on the individual talks:

https://www.dfg.de/en/research_funding/research_careers/info_talks/index.html

Aktuelle Informationen zu den Vorträgen finden sich einige Wochen vor den jeweiligen Terminen auf der Webseite der DFG:

https://www.dfg.de/foerderung/wissenschaftliche_karriere/veranstaltungen/

IMPRESSUM

Herausgeber:

BTU Cottbus Senftenberg
Platz der Deutschen Einheit 1
03046 Cottbus

Für den Inhalt verantwortlich:

Robert Rode
Graduate Research School
T +49 (0)355 69 3479
E robert.rode@b-tu.de

Sie können jederzeit den GRS Newsletter ohne Angabe von Gründen abbestellen. Zum Abbestellen bitte [hier](#) klicken. Die ausführlichen Datenschutzinformationen finden Sie auf: www.b-tu.de/datenschutz

You can unsubscribe the GRS Newsletter at any time without indicating the reason. To unsubscribe please click [here](#). For more information about our data-protection policy please refer to our website: www.b-tu.de/en/privacy-policy